

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lanzeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 5 de Marzo de 1919

Núm. 3.022

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Noticias militares

Destinos.—Se ha dispuesto que los comandantes de infantería don Jaime Oleza España, del regimiento de Navarra, y don José Seba e Ibarra de la Sección de Contabilidad de Baleares cambien entre sí de destino.

Los sargentos Guillermo Frau Figuerola, del regimiento de Asia, al de Palma, Juan Lliotr Gual, del de Inca, al de Palma, Miguel Frau Llodrà, del de Inca al de Palma, Martín Aleñar Solivellas, de la Penitenciaría militar de Mahón, al regimiento de Palma, Miguel Mas Salvá, del regimiento de Inca, al de Palma, Juan Amengual Ramis, del de Inca, al de Palma, y Agustín Maldonado Rodríguez, del de Inca, al de Palma.

Los capitanes don Antonio García Alemany recién ascendido, del regimiento de Palma, al batallón Cazadores de Estella, y don Víctor Flores Horrachi, también recién ascendido, del regimiento de Inca, a disponible en Baleares; el capitán (E. R.) don Evaristo Rico Pereira, de la caja de Inca, al regimiento de Mahón; y el teniente (E. R.) don José Luengo Figal, del regimiento de Cartagena, al de Inca.

En Artillería, Los comandantes don Ernesto García Ortiz, que ha cesado de ayudante del general Nouvilas, al sexto regimiento de artillería ligera de campaña, y don Julián Yuste Segura, recién ascendido, de la Comandancia de artillería de Mallorca a la de Cartagena; y los capitanes don Cayetano Torres y Chacón, de la Comandancia de Mallorca, al segundo regimiento de artillería de montaña, don Bernardo Ardanaz y Lardies de la Comandancia de Mallorca, al 15.º regimiento de artillería ligera de campaña, don Mariano Rodero y Holgado, de la Comandancia de Mallorca, al 15.º regimiento de artillería ligera de campaña; don Julio Díez y Conde, de la Comandancia de Mallorca, al 11.º regimiento de artillería ligera de campaña, don Joaquín Planell y Riera, recién ascendido, del 8.º regimiento de artillería ligera de campaña, a la Comandancia de Mallorca, don Felipe Gómez Acebo y Barona, recién ascendido, del regimiento artillería de caballo, a la Comandancia de Mallorca, don Germán de Castro y Gómez, del regimiento de artillería de caballo, a la Comandancia de Mallorca, don Miguel López Uriarte, recién ascendido de la Comandancia del Ferrol, a la de Mallorca, don Juan Loriga Undabeitia, de la Comandancia de Mallorca, cumplido, a la de Ceuta, don Alfredo Correa y Ruiz, recién ascendido, del 2.º regimiento de artillería ligera de campaña, a la Comandancia de Mallorca, y don Francisco Jiménez Verger, recién ascendido, de la Comandancia de Mallorca, queda en la misma.

Desestimada.—Ha sido desestimada la instancia, solicitando excepción del servicio en filas, promovida por el soldado Luis Bernat Vázquez.

Ayudante.—Ha sido nombrado ayudante de campo del general de la brigada de infantería de Mallorca don José de Nouvilas y Vilar, el comandante de infantería don Manuel Palou de Comasema y Moló, actualmente destinado en el regimiento de Inca.

Del mar

Entradas

Ayer tarde entró en nuestro puerto el pailebot «Jaime», procedente de Port-Vendres.

Esta mañana ha llegado el vapor «Rey Jaime I», procedente de la Ciudad Condal.

También ha llegado esta mañana el vapor «Mallorca», procedente de Mahón.

Salidas

Ayer, al mediodía, emprendió viaje, para Ibiza y Alicante, el vapor «Rey Jaime II».

Esta mañana, a las siete, ha abandonado nuestro puerto el vaporcito «Ciudad de Palma» para la vecina isla de Cabrera.

Despachados

Esta noche debe salir el vapor «Rey Jaime I», para la Ciudad Condal.

Mañana, al mediodía, debe salir el vapor «Mallorca», para Ibiza y Valencia.

Buques esperados

Hoy es esperado en nuestro puerto el pailebot «Mallorca», procedente de Port-Vendres.

Esta tarde debe estar de regreso el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de Cabrera.

El Centenario del Obispo Nadal

Concurso biográfico

Hemos recibido de la Junta organizadora del primer centenario del Ilmo. Dr. D. Bernardo Nadal y Crespi, Obispo que fué de Mallorca, el siguiente cartel anunciador de un Concurso biográfico que ha de celebrarse:

«A tots els escriptors i àimants de les nostres glories mallorquines, salut.

La Junta organitzadora del Primer Centenari de la mort de l'Ilmo. Dr. D. Bernat Nadal y Crespi, desitjant enlletir d'una manera vigorosa i perdurable la figura d'aquell home preclar, vos convida a prendre part en el present Concurs que se regirà per lo siguiente

Cartel.—Premi de 300 ptes. ofert pel Magne Ajuntament de Soller a la millor i més completa Bio-biografía del Dr. don Bernat Nadal, Bisbe que fou de Mallorca.

Premi de 150 ptes. ofert pel Col·legi de Nostra Senyora de la Sapiencia al tema «El Bisbe Nadal i l'ensenyança i educació cristiana».

Premi de 100 ptes., ofert per la Junta organitzadora del Centenari, a la «Síntesis biográfica» de millor gust per l'ús de la joventut escolar.

Condicions.—Els treballs hauràn d'esser rigorosament inèdits, originals, i escrits en la nostra parla.

Totes les composicions amb lletra clara i intel·ligible, s'han de remetre al Secretari de la Junta organitzadora, don Bartomeu Barceló Miquel, Avinguda Comte Salent, núm. 6, Palma, juntament amb un plec clos qui porti el nom i llinatge de l'autor i duga demunt el tema escullit i un lema.

El plaç que se senyala per la presentació dels treballs es fins el dia 31 de Maig.

La Junta organitzadora se reserva per un any l'exclusiva propietat de les obres premiades.

Qu'el Senyor vos ajudi i animi a cantar la figura del qui fou son sirvent humil i deixeble amorós.

Soller 1.º de Mars 1919.—Pel Jurat calificador: Mossen Miquel Costa i Llobera; don Gabriel Llabrés i don Miquel Ferrà.—Per la Junta organitzadora: Mn. Josep Pastor, President; don Bartomeu Barceló, Secretari.

Una desgracia

En Pollensa se registró una sensible desgracia.

El vecino Mateo Palmer Cifre, de 37 años de edad, que se hallaba haciendo un haz de leña en el monte del predio «Ca'n Cusset», tuvo la desgracia de caerse al fondo de una sima de unos doce metros de profundidad.

Varios compañeros le extrajeron de allí, asistiéndole, además, debidamente.

El desgraciado individuo sufrió varias heridas y contusiones a consecuencia de las cuales falleció.

El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia, ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

Vida deportiva

Excursionismo

La Sección Ciclista del «Alfonso XIII» prepara para el próximo domingo día 9, una excursión a Esporles, visitando la espléndida finca de «Canet». Según nuestras noticias, se verá concurrir, pues hay ya inscripciones 14 motoristas y 77 Ciclistas.

El jueves saldrán para aquel lugar los señores de la Directiva para designar la montaña en que ha de verificarse las anunciadas carreras a pie para las que hay varios premios concedidos.

Con este motivo hay un entusiasmo enorme, y las listas de la agrupación excursionista van en aumento constante.

Las subsistencias

El «trust» de los huevos

El representante del trust de los huevos ha rogado al Gobernador le autorice para exportar 4 000 docenas de huevos. El trust, de autorizarle dicho embarque, se comprometería a vender los huevos en Palma a 175 pesetas la docena. El Gobernador manifestó a dicho representante que él no autorizaría tal embarque a no ser con previo acuerdo de la Junta provincial de subsistencias.

Un telegrama

Como ya dijimos, el Gobernador dirigió el viernes una carta al Ministro de Abastecimientos exponiéndole los conflictos a que pueden dar lugar las órdenes de embarque de artículos alimenticios dadas por el Ministro en contra del parecer de la Junta provincial de subsistencias y enterándole, además, del acuerdo tomado por el Ayuntamiento de Palma sobre tal actitud.

El señor Ruiz Valarino recibió ayer, como contestación a dicha carta, el siguiente telegrama:

«Sirvase V. S. suspender sin ninguna clase de excepciones todas las exportaciones de subsistencias alimenticias que estuvieran autorizadas para el extranjero y extremar rigurosamente la vigilancia para evitar por todos los medios que los artículos alimenticios sean sustraídos al consumo nacional.

Me complazco en felicitarle por la carta del día 28 que me ha dirigido V. S. Sigo contando con su leal e inteligente concurso en esta labor en provecho de los intereses nacionales.

Salúdale efectuosamente.

En la Juventud Integrista

Anoche, como teníamos anunciado, se celebró, en el local de la Juventud Integrista de esta ciudad, una velada literario musical.

En el espacioso salón de actos se había improvisado artístico escenario.

Después de la sinfonía, el joven señor Cabot leyó la poesía titulada «Una bona lliçó». A continuación se representó el chistoso monólogo «El Tenor de Marina».

El señor Puig pronunció un discurso en el que explicó detenidamente la religiosidad de



LA SEÑORA

Doña Luisa Rovira y Orlandis

de Orlandis

Falleció día 2 de Marzo

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTOLICA

Q. E. P. D.

Su desconsolado esposo, padres, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y sobrinos (presentes y ausentes) y demás familia suplican a sus amigos y conocidos, que la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Santo Rosario y funeral que serán el próximo jueves, día 6, a las diez y media y once respectivamente en la iglesia parroquial de San Jaime.

No se invita particularmente.

El Arzobispo de Valencia y el Obispos de Mallorca, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

los integristas alentándoles a que sean buenos soldados de Cristo.

Luego los jóvenes don Mariano Ramis de Ayreñor y don Juan Vicens leyeron inspiradas poesías.

Se representó después un monólogo humorístico.

Seguidamente el Presidente accidental, don Antonio Villalonga, pronunció un hermoso discurso recordando los tiempos pasados de España, y exhortó a todos los presentes a que trabajaran por Jesucristo y por la salvación de la Patria.

En último término se representó la pieza cómica en un acto, en mallorquín, «Per no entendre el Castellà», que hizo las delicias del público.

Durante los entreactos fueron interpretadas algunas piezas de música.

Todos los que tomaron parte en el acto fueron justamente aplaudidos.

La numerosa y distinguida concurrencia que llenaba completamente el local salió gratamente impresionada de la agradable velada, la que terminó cerca de las diez.

Oposiciones

a la canongía vacante

El próximo sábado, día 8, empezará, en nuestra Catedral Basílica, las oposiciones a la canongía vacante por promoción del Ilmo. Dr. don Gabriel Llopart a la Sede de Tenerife.

Formarán el Tribunal los M. I. Sres. don Miguel Roca, Deán; don Vicente Balanzá, Secretario del Obispado; don Mateo Garau, Penitenciario; don Antonio Sancho y don Rafael Roselló.

Tomarán parte en las oposiciones los Reverendos Sres. don Francisco Esteve, Fiscal eclesiástico; don Miguel Alcover, Catedrático del Seminario; don Gabriel Muntaner, Párroco de Artá, y don Nicolás Seggese, Catedrático del Seminario.

Notas de Sociedad

De viaje

Esta mañana han llegado, a bordo del vapor «Rey Jaime I», procedentes de Barcelona, don Ramón Rovira, hijo del Conde de Rótova; don Guillermo Giraldes, don Jaime Coll, don José Mercader, don Enrique León, don Jaime Morey, don Jaime de Semir, don Manuel Barreiro, don Francisco Pacheco, don Francisco Izquierdo y señora, don Vicente Izquierdo, don José Solsona, don Juan Ferragut y don Dionisio Peneda y don Nilo Salas.

También han llegado en el mismo buque el comandante de infantería don Jaime de Oleza España, quien ha sido destinado a la Sección de Contabilidad de esta Capitanía General, don Ricardo Cabrinetti y familia, don Juan Ventosa y señora y el que fué Comandante de Marina de Barcelona don Antonio Montis.

El juego

Después de haber permanecido pasiva la policía en los últimos días de Carnaval, pasividad a la que tal vez no era ajeno el señor Gobernador, éste dió anoche terminantes órdenes a la policía para que nuevamente se impidiera en Palma el juego a los prohibidos.

Y el Gobernador, al hablarnos esta mañana de tales órdenes, nos ha dicho que, al transmitirlos, hizo presente a los policías que los castigaría duramente si podía comprobar que tenían manga ancha con cualquier establecimiento.

Al lamentar el abandono en que se ha tenido estos pasados días el delito del juego, nos congratulamos de las órdenes que dió anoche el Gobernador, y más aun de la buena disposición en que a éste hemos encontrado esta mañana para hacerlas cumplir estrictamente.

Y nos ha anunciado el Gobernador próxi-

Las Monjas

Grandes surtidos en géneros Negros para Luto

Mantos y medios mantos, velos y crespones

Se garantizan los NEGROS

mas nuevas decisiones que piensa adoptar para evitar a todo trance el juego.

En el Museo Arqueológico Diocesano

Muy interesante resultó la conferencia del pintor don Antonio Gelabert sobre cerámica.

En ella leyó algunos documentos referentes a la fabricación de la mayólica de reflejos metálicos, los cuales documentos vienen a desmentir la creencia general de que en Mallorca existiera una amplia fabricación de tal género de cerámica. Indicó que seguramente dió origen a tal creencia el hecho de que fueran mallorquines muchos de los que comerciaban con los objetos de mayólica, nombre que probablemente se derivaría del de aquellos negociantes naturales de nuestra isla.

Hizo historia sobre la cerámica en general y especialmente sobre la de reflejos metálicos, concretándose a la fabricación española.

Ilustró la conferencia con una serie de proyecciones de variadas e interesantes muestras y de algunas decoradas con objetos de cerámica que demostraron claramente el acierto con que puede ser empleado tal elemento desde el punto de vista decorativo.

El conferenciante, que demostró haber estudiado con cariño la materia, fué muy felicitado por su conferencia. A las felicitaciones recibidas unimos la nuestra.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Santas Perpetua y Felicitas, mártires.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Teresa, en honor del Purísimo Corazón de María: Exposición a las seis, y misas rezadas hasta las ocho y media; por la tarde a las seis y media, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Parroquia de la Concepción (Arrabal) habrá sermón cuaresmal los domingos por la mañana y por la tarde y los miércoles por la noche, a cargo del Rdo. P. Juan Ginard, C. S. M.

En el Centro Eucarístico, primer jueves de mes, a las 7 y media y Misa de Comunión con plática. Exposición del Santísimo que velarán las señoras Asociadas. A las 6 de la tarde Rosario, meditación, plática y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora del Camino en Santa Cruz.

Sueltos y noticias

Difteria en Mahón

En Mahón se presentó un caso de difteria. Por orden del Alcalde, el atacado fué conducido al Hospital, donde falleció.

Almosnas

Durante el pasado mes de Febrero se de-

positaron en el cepillo del Santo Cristo de la Sangre 925'30.

Las defunciones de ayer

Durante el día de ayer sólo fueron conducidos al cementerio cuatro cadáveres.

Uno de ellos procedía del hospital militar, y dos del hospital civil.

Honradez comercial

La casa «Almacenes San José», de la viuda de Figuerola, al hacer el balance anual, notó que en su libro de entrada figuraba como cobrada por dos veces una cuenta de mil pesetas a nombre del propietario don Antonio Soler, cantidad que fué inmediatamente devuelta a su dueño, constituyendo este hecho un hermoso rasgo de honradez comercial que acredita la seriedad y formalidad de dicho establecimiento.

Hallazgo

En el corral común de la villa de Algaida se hallan depositadas dos ovejas que fueron halladas abandonadas en la vía pública.

Por hurto

La policía ha detenido a un muchacho presunto autor de varias sustracciones de zapatos.

Pérdida

En la tarde del Domingo se extravió un alfiler de corbata que por ser recuerdo de familia se gratificará con 100 pesetas a quien lo presente en el Centro de Anuncios.

Crédito Balear

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha señalado los martes, jueves y sábados de todas las semanas para el pago del dividendo activo y liberación del dividendo pasivo acordados en la última sesión de la Junta General como reparto de beneficios, siendo las horas de despacho de 9 a 12, Palma 4 de Marzo de 1919.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Antonio Mulet.

Los aparatos y discos legítimos de la marca siempre triunfante

«GRAMÓFONO»

no son solamente elementos de diversión; tienen, además, inmenso valor educativo, por lo selecto de la música vocal e instrumental que reproducen con perfección nunca igualada.

Agencia exclusiva:
Tienda **El Japon**
BORNE, PALMA

Instalaciones Eléctricas y reparaciones

TELEFONO—295
EL AGUILA, San Nicolás, 7

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

Cuestiones obreras

Madrid, 4 (5:30)

Tranquilidad en toda España

El Subsecretario del ministerio de la Gobernación, señor Lladó, nos ha manifestado esta madrugada a los periodistas que reina tranquilidad en toda España.

Los panaderos de Burriana, a la huelga

Castellón.—Dicen de Burriana que se han declarado en huelga los obreros panaderos. Piden el 50 por 100 de aumento en los jornales.

Los patronos están dispuestos a acceder a la petición siempre que la Junta provincial de subsistencias autorice la subida del pan.

Los braceros de Onda

Castellón.—En el pueblo de Onda, los braceros han pedido considerable aumento en los jornales.

Han solicitado, además, la jornada de ocho horas.

Concurso no aceptado

Sevilla.—Los metalúrgicos, reunidos en esta ciudad con los obreros que están en huelga, han acordado no aceptar el concurso que les han ofrecido la Sociedad patronal y la Unión Comercial.

A Barcelona

San Fernando.—Han marchado para Barcelona veinte maquinistas y veinte fogoneros de la Armada.

Su viaje a la Ciudad Condal obedece al conflicto de la electricidad, gas y agua, provocado estos pasados días.

Dichos individuos tendrán que sustituir a los huelguistas en aquellos servicios.

Desde Cádiz.—Lo de «La Constructora Naval»

Cádiz.—Circula el rumor de que el delegado de «La Constructora Naval» ha recibido una instancia en la cual prometen volver al trabajo 800 obreros, la mayoría de ellos del Puerto Real.

La Dirección de la Compañía ha ratificado la confianza a dicho delegado.

Ha dejado, además, a éste en libertad para que adopte, ante la instancia recibida, la resolución que entienda convega.

Mañana, en «La Constructora», según lo decidido por el delegado en cuestión, comenzarán a admitirse obreros para organizar el trabajo en los talleres.

Ello demuestra que los obreros no querían la huelga, a la que fueron arrastrados por los agitadores.

Los sindicalistas

católicos

Madrid, 4 (22:00)

Celebración de una Asamblea

Obedeciendo a un llamamiento del Cardenal Primado, se ha celebrado en Toledo una Asamblea sindicalista católica.

Han asistido a la Asamblea representantes de las autoridades de las diversas tendencias de la organización obrera, tanto de los operarios manuales como de los intelectuales.

El trabajo de las ponencias ha sido rudísimo.

Las sesiones han constituido un éxito por la altura de miras, que ha inspirado en todos momentos un gran honor para cuantos en ellas han intervenido.

Sobre la doctrina, táctica y organización sindical, el acuerdo de la Asamblea ha sido completo, desapareciendo todos los motivos de desunión que existían.

Igual corriente ha existido respecto del programa de las reivindicaciones.

Los acuerdos de la Asamblea lo constituirán las ponencias, que luego se someterán a la deliberación definitiva de un nuevo Congreso, al que asistirán representantes de los Sindicatos de obreros católicos de toda España.

Una comisión de obreros está encargada de redactar el Reglamento del Congreso y el proyecto de bases para la formación de la Confederación nacional de Sindicatos.

Inspirada en las ponencias sobre la doctrina, táctica, organización y programa sindicalista católico, se tiende a construir una nueva fuerza social, que no se pondrá nunca ni a las órdenes de la industria en privilegio del falso orden ni de la fuerza bruta.

Esta nueva fuerza social servirá de freno a la revolución, garantizando la paz, el derecho y la civilización católica.

De Provincias

Madrid, 4 (5:30)

De Sevilla.—Llegada de un caza-submarino inglés

Sevilla.—Ha fondeado en este puerto el caza-submarino inglés número «375».

El comandante del buque saltó a tierra, cumplimentando a las autoridades.

De San Fernando.—Cargamento de carbón

San Fernando.—Ha llegado al Arsenal de la Carraca el vapor «Armita».

Conduce 200 toneladas de carbón mineral destinadas al apostadero.

De Bilbao.—Diligencias en Correos.—Función benéfica

Bilbao.—El Juzgado ha practicado diligencias en las oficinas de Correos.

Allí observó el funcionamiento de todas las Oficinas, especialmente de la sección destinada a imposiciones de valores declarados.

El Juzgado quedó bien impresionado de la visita.

Confía el Juzgado en poder esclarecer pronto los hechos que motivaron tales diligencias.

De Oviedo.—Asamblea aplazada.—Funerales por Calbetón

Oviedo.—Los Ayuntamientos de esta re-

gión debían celebrar, uno de estos días, una Asamblea.

El acto, empero, ha sido aplazado.

En virtud de este aplazamiento comenzará la Asamblea el día 15 del corriente mes.

—En la Catedral se han celebrado solemnes funerales en sufragio del que fué Ministro de Hacienda, Sr. Calbetón.

El acto se ha visto concurridísimo.

De Zaragoza.—Llegada de políticos

Zaragoza.—Se espera en esta ciudad la llegada del Sr. Lerroux y de otros elementos para celebrar un acto político.

El conflicto del pan en Madrid

Madrid, 4 (5:30)

Los socialistas y los católicos.—Escandalosa reunión.—Un herido

La Junta directiva de la sociedad de obreros panaderos y canalistas de la Casa del Pueblo se reunió con la del Círculo de Obreros Católicos de San José.

La reunión, empero, sólo pudo comenzar, pues no terminó debido a disidencias habidas entre los asistentes y gracias a la ruidosa protesta que opusieron muchos de los reunidos a la actitud de unos cuantos, que querían marchar a la Casa del Pueblo. La discusión se agrió hasta el extremo de haber resultado un obrero herido en la nariz.

La reunión se reanudó en la Casa del Pueblo, a donde se dirigieron todos los asistentes.

Allí, empero, siguió la misma cuestión, hasta el extremo de que entre los concurrentes se cruzaron bofetadas.

El delegado de la autoridad se vió obligado a suspender la reunión.

Esta tenía por objeto dilucidar lo ocurrido en la última huelga y aclarar ciertos extremos sobre promesas incumplidas, de lo cual podría originarse una nueva huelga.

El manifiesto de los mauristas, al Juzgado

El gobernador civil, señor Romeo, ha enviado al Juzgado el manifiesto que los concejales mauristas dirigieron al Ayuntamiento.

Entiende el Gobernador que dicho manifiesto contiene injurias contra el Jefe del Gobierno y los Ministros de la Gobernación y de Abastecimientos.

La Bolsa

Madrid, 5 (1:00)

Cotización de ayer

Interior contado.	78'90
Amortizable 5 por 100.	95'60
Amortizable 4 por 100.	00'00
Banco de España.	499'50
Compañía Tabacalera.	299'00
Francos.	86'20
Libras.	22'50
Exterior.	88'90

Los jaimistas

Madrid, 4 (5:30)

Llegada de Pascual Cornin a Zaragoza.—Entrevista con don Jaime.—Los jaimistas aragoneses

Zaragoza.—Ha llegado a esta población don Pascual Cornin.

Regresa de París, a donde fué llamado por don Jaime.

El señor Cornin reunió enseguida a la Junta regional tradicionalista, enterándola de las instrucciones recibidas del Caudillo.

Después de la reunión se nos facilitó de ella a los periodistas una nota oficiosa, en la cual se dice:

«Se ha acordado el nombramiento de una ponencia, formada de los señores Minguijón, Miral y Lamana, que trazará la conducta a seguir por las fuerzas jaimistas de la región».

Doña Beatriz de Borbón en Zaragoza

Zaragoza.—Ha llegado a esta ciudad la Princesa doña Beatriz de Borbón, hermana de don Jaime.

El Banco de España

Madrid, 5 (1:00)

Junta general de accionistas

Ayer se celebró la anual Junta general de accionistas del Banco de España.

Se acordó en la reunión repartir un dividendo de 105 pesetas por acción.

Pagado este dividendo, y después de la emisión de bonos por valor de 50 millones, quedó aun un beneficio sobrante de 1.841.159 pesetas.

El Consejo de Administración del Banco dió cuenta a los accionistas de que se preocupa ahora por reformar las escalas y las plantillas del personal.

Además, dió cuenta de que también tiene en estudio conceder las vacantes que ocurran en Madrid a los empleados en las sucursales y por riguroso turno de antigüedad.

Durante el armisticio

Madrid, 4 (5:30)

La situación en Alemania

Las huelgas y la falta de trabajo

Nauen.—El aumento de huelgas y la falta de trabajo en Alemania son debidos a la falta de alimentos y primeras materias, cuya llegada siguen impidiendo los aliados.

El pueblo alemán protesta de que ahora se apliquen estos medios imperialistas contra ellos, que derrotaron ese régimen.

Contra la dictadura de una sola clase

Nauen.—La Prensa alemana exige que, frente a los Consejos de obreros y soldados, que ahora gobiernan, se alcen también Consejos de oficiales, para así imposibilitar la dictadura de una sola clase.

Los sueldos de los mineros en Alemania

Nauen.—Los periódicos alemanes hacen resaltar la diferencia del sueldo que cobran ahora los mineros alemanes en comparación con lo que les pagaban antes de la guerra.

El sueldo mínimo del minero alemán era en Diciembre de 1919 de 15'72; y, en Julio de 1914, de 6'71.

La Asamblea Nacional

Nauen.—En la sesión celebrada hoy por la Asamblea Nacional, el Presidente de la Cámara dió la bienvenida a las tropas llegadas de África.

La Cámara escuchó de pie las palabras del Presidente, permaneciendo sentados solamente los diputados socialistas independientes.

Habló también la Presidencia de la eficacia de la nueva Constitución, rechazando el Poder de los Consejos de obreros.

Terminó abogando por la pronta aprobación de la Constitución.

Alpeis pidió sea concedida la independencia al estado de Hannover.

El Ministro de Justicia, Heine, rechaza esta petición, fundándose en que Alemania no debe ser desmembrada, pues sería incompatible esta desmembración con el afianzamiento del estado socialista.

Vollg aboga por que la socialización se implante en Alemania paulatinamente.

Madrid, 5 (1:00)

Las riquezas del suelo alemán.—Petición de los socialistas mayoritarios

Basilea.—Noticias oficiales de Berlín dicen que los socialistas mayoritarios piden al Gobierno que las riquezas del suelo alemán se declaren de propiedad nacional.

Los disturbios en Munich.—El encargado norteamericano

Basilea.—A causa de los disturbios de Munich, abandonaré esta población el encargado norteamericano de hacer el estudio sobre la situación alimenticia de Alemania.

En Hamburgo.—Combates entre espartaquistas y gubernamentales.—Fusilamientos

Basilea.—En Hamburgo se ha combatido encarnizadamente entre los espartaquistas y gubernamentales mayoritarios.

Fueron, durante los combates, fusilados 112 espartaquistas que se hallaban detenidos.

Tropas a Munich

Basilea.—Se anuncia una expedición de tropas gubernamentales para restablecer el orden en Munich.

La situación en Munich

Nauen.—Noticias telegráficas de Munich dicen que los socialistas y espartaquistas de aquella ciudad están en una tregua en sus ataques, en la que sólo esperan ver quien de ellos inicia nuevamente el ataque.

Oficiales americanos silbados en Berlín

Nauen.—En Berlín, y con motivo de la entrada triunfal de los alemanes del Africa Oriental, fueron silbados varios oficiales americanos, cuyo hotel fué cerrado y protegido por la policía, a la que costó gran trabajo restablecer la calma.

Otras noticias

Madrid, 5 (1:00)

Los bolcheviquistas contra Alemania

Nauen.—Según noticias llegadas de Rusia, las fuerzas bolcheviquistas esperan que mejore el tiempo para atacar las fronteras alemanas, desde Corno al Mar Negro.

Banquete a Lloyd George.—Discurso de éste

Londres.—Los ciudadanos del país de Gales han celebrado en esta capital un banquete en honor de Lloyd George.

Este, al final del banquete, pronunció un discurso, en el que, dirigiéndose a las pequeñas nacionalidades, dijo que su liberación constituirá el capítulo más emocionante de la Conferencia de la paz.

Condenó la locura anexionista, manifestando que esperaba a su vuelta a París arreglarían satisfactoriamente la cuestión de fronteras de las grandes y pequeñas naciones.

Dimisión del Gobierno de D. namarca

Copenhague.—El Gobierno danamés ha presentado al Rey la dimisión.

El presupuesto de Guerra inglés.—Lo que pagará Alemania

Londres.—El Ministro de la Guerra inglés, Churchill, ha presentado a las Cámaras el nuevo presupuesto de Guerra.

Según el, Alemania tendrá que pagar los gastos de las tropas de ocupación, con lo cual disminuirán los gastos del Imperio británico.

Los senadores norteamericanos reepublicanos combaten la Liga de las Naciones

Washington.—Los senadores republicanos que combaten la Liga de Naciones por estimarla ineficaz y contraria a la doctrina de Mouroe; han manifestado que no votarán esta ley si no se modifica en el sentido que ellos proponizan.

Municipios franceses que protestan del ferrocarril de la frontera a Algeciras

Bayona.—Los municipios franceses fronterizos a los que afecta la línea París-Hendaya, Irún-Madrid protestan de que el proyectado ferrocarril de Algeciras pase por Pamplona.

Desean dichos Ayuntamientos subsista la actual línea París-Madrid con una transformación y ramificación, la cual se haría con la creación de la línea Pamplona-Bayona por Aluves.

Ofensa bolchevisqui

Estokolmo.—Comunican de Petrogrado que el gobierno bolchevisqui ha ordenado la ofensiva en todo el frente estomano, aunque se tropieza para cumplir esta orden con el régimen anárquico en que viven las tropas.

El Consejo interaliado

París.—El Consejo interaliado, reunido hoy, ha acordado pedir al generalísimo, Foch, que coordine todos los informes militares, navales y aéreos.

El miércoles se reunirá otra vez el Consejo, discutiéndose la cuestión de Montenegro.

Para las cuestiones territoriales, se espera la llegada del Presidente Wilson.

Las negociaciones entre polacos y ucranianos han fracasado

París.—Dicen de Viena que han fracasado las negociaciones de armisticio que se habían entablado entre polacos y ucranianos.

De esta mañana

Madrid, 5 (5:30)

La huelga general en Berlín

Nauen.—Dos terceras partes del Consejo de obreros y soldados de Berlín y su extraradio, en la tarde de hoy han proclamado la huelga general.

Los huelguistas piden: liberación de los presos por delitos políticos; disolución de los cuerpos de voluntarios; conversión de los tribunales actuales en populares; que sean juzgados el ex Kaiser, el ex-Kromprintz y los generales Hindenburg y Ludendorff.

Con motivo de la huelga, el gobierno constituido ha proclamado el estado de sitio en Berlín, publicándose un bando en el que se dice que el poder ejecutivo lo ejercerá el Comisario Noske.

Incidentes en Berlín

Nauen.—En Berlín han ocurrido incidentes a causa de la detención de un individuo.

La muchedumbre le puso en libertad, desarmando a los policías.

Los revoltosos cortaron las líneas telefónicas y saquearon las tiendas de la plaza de Alejandro.

Nuevo Presidente de la República de Uruguay

Montevideo.—Ha sido elegido para la presidencia de la República, el Sr. Brun.

Disturbios en Leipzig y Halle

Nauen.—Llegan noticias de desórdenes ocurridos en las ciudades de Leipzig y Halle.

En esta última población, a pesar de haber entrado en ella las tropas, siguen los saqueos.

Al entrar las tropas en la ciudad fué herido de un balazo el capitán Zacobson.

Otro oficial fué cogido por la muchedumbre arrojándolo al río, ahogándose.

Parecidos disturbios ha habido en Leipzig.

Importantes declaraciones de Hindenburg

Nauen.—La prensa alemana publica unas declaraciones del general Hindenburg diciendo que Alemania no puede confiar en que los polacos puedan detener el avance bolcheviquista al este de Kowno.

Y añade: «Polonia no siendo alemana pasará a manos de los bolcheviquistas».

Dimisiones

Basilea.—Dicen de Viena que han dimitido el Canciller Benner y el Ministro Sylvestor.

Las subsistencias

Madrid, 4 (5:30)

En Valencia.—Se prohíbe la exportación.—El Ayuntamiento y las fuerzas vivas

Valencia.—Se ha reanudado la sesión, empezada ayer, de la Junta provincial de subsistencia.

La reunión tiene lugar en el Gobierno civil, presidiéndola el Gobernador.

Ha acordado la Junta prohibir completamente la exportación de sustancias alimenticias.

—Mañana se reunirá el Ayuntamiento con las fuerzas vivas de la población.

La reunión tiene por objeto tratar del abaratamiento de las subsistencias.

Noticias varias

Madrid, 4 (5:30)

El Carnaval

El Carnaval continuó viéndose ayer muy desanimado.

De esta mañana

Madrid, 5 (5:30)

Los jaimistas

Varias noticias

«La Epoca» publica un suelto diciendo que el nuevo «Centro de Acción Tradicionalista» ha quedado instalado en la calle del Marqués de Cubas.

—El señor Careaga ha dirigido una carta al Conde de Rodezno en la cual le dice: «¿Como iba a ser posible que V., que alguna vez ha comentado conmigo, en términos de justa indignación, la conducta de don Jaime, fuera ahora a hacerse solidario de ella? Yo sé que en el momento en que se entere V. de que «El Correo Español» ha abusado tan desvergonzadamente de su nombre se apresurará V. a desmentir públicamente la noticia que publicó».

Asimismo aplicó esta carta a los Señores Junyent, Arguñé, Batlle y Trias, de cuyos nombres ha abusado también, tan lamentablemente, «El Correo Español».

¿Cómo era posible que todos ellos, después de su brillante actuación por que nuestros sacratísimos ideales se conservaran, se pusieron ahora en contradicción con sus actos adhiriéndose a D. Jaime?»

Prensa Asociada.

Cédulas Parroquiales

PARA EL

Cumplimiento Pascual

Imp. «LA ESPERANZA»

Lonjeta, 11, Palma

DESDE BARCELONA

El conflicto de «La Canadiense»

Barcelona, 4 (5:30)

¿Venida de Ministros?

Las gestiones realizadas por el Alcalde accidental, don Emiliano Iglesias, para ver de solucionar los conflictos de la electricidad, agua y gas, han fracasado.

Ello es debido principalmente a que los huelguistas imponen ante todo la libertad de sus compañeros detenidos.

Fracaso de las gestiones del Alcalde.—Imposición de los huelguistas

Se dice que vendrán a Barcelona el Subsecretario de la Presidencia y algunos Ministros para gestionar el arreglo de los conflictos de la electricidad, gas y agua.

Otras noticias